千曲市立HARUTA elementary school 計治田小学校

夢に向かって一歩ずつ

「良さ」を見ることのできる人に~人権句間校長講話より~

「人権を大切にする」とは、互いを認め合い、自分やその人の良さ「らしさ」を大切にする、ということです。

私はいつも、みんなや学校、治田のことで、良さらしさを探しています。皆さんは、自分たち子ども、治田小学校、治田の 良さらしさの、どんなところに気づいているのかな?

何日か前、西中に向かって朝歩いていると、あるお母さんが安全の黄色い旗を持って、皆の登校の様子を見守っていてくださいました。「何か普段、ご心配なことはありますか」とお尋ねしてみると、そのお母さんは、「みんな落ち着いて歩けていますよ」といってくださいました。

そしてもう一つ、「校長先生、とても嬉しい姿もあるんですよ」と、にこにこして教えてくださいました。校長先生はそれ を聞いて、本当に、そんな治田の子を見た人は、きっと嬉しくなると思ったのです

皆の歩き方で、地域の方が嬉しい気持ちになることって、なんだかわかる?

「止まってくれた車に、お辞儀をしてくれるんですよ。止まってくれた運転手さん、笑顔になるんです。

あ、止まってよかったな、いい子たちだなって。」

皆さんは、自分では気づいていなかったかもしれないけれど、ありがとうのお辞儀は、地域の方、遠くから運転してきている方みんなが見てくれていた、治田の子の宝の姿です。

私は、先生たちにも治田の子どもたち、学校、治田の地域の良さは何か、聞いてみました。そして皆にも、それらをどう見ているのかを、教えてもらいたいと思っているんです。このお話が終わったら、自分で、そしてクラスのみんなで、治田の子ども、治田小学校、治田の地域の良さ「らしさ」や、もっと良くしたいことを、書いたり、伝えあったりしてもらえたらと思います。まとめてくれたものは、全校のみんなで見合えるように、廊下に張り出したいと思います。 皆さんがどんな良さ「らしさ」を見ているのか、楽しみにしています。

【職員・地域の方から見た 治田の子の「強み」】

- ・「ありがとう」の言葉がスッと出てくる(言える)子が多い ・素直 ・人なつこい ・真面目
- ・行動的 ・活動的 ・考えを発表することができる ・優しい ・面倒見が良い ・挨拶がいい
- ・居場所を持っている ・粘り強くあきらめない ・治田(地域)のことが好き
- ・行事一つを通して凄く成長する ・なかよしパークのように、なりたい自分に向かって頑張れる

11月の様子(学年入れ替わりで紹介していきます)

【1年】 豊作!!さつまいもを掘りました。



14日、1年生の教室前の畑のさつまいもを掘りました。「あったー!!」の 歓声とともに、大きなお芋を掘り当てて、うれしそうに、誇らしげに、見せて くれた1年生。茎をたどっていくと、お芋がついていることがわかって、紫の 茎の生を、葉中になってどんどんと掘り進めていました。

茎の先を、夢中になってどんどんと掘り進めていました。 今年は豊作で、みんなで食べるのに十分な量のさつまいも

が収穫できました。来週、焼き芋をします。仲良し学級でお世話になっている6年生にもごちそうできたらうれしいです。楽しみですね!!



[3年] りんご農家さんから、智恵と苦労を学びました!

3年生は、11月19日(火)に、今年4回目のりんご学習に行きました。そして、下嵜さんのりんご農園でりんごの収穫をさせていただきました。ふじを3個、シナノゴールドを2個、それぞれいただきました。この日は、今まで摘果や葉つみなどの作業をしながらりんご栽培に関わらせてもらってきた子ども達が、大きく赤く実ったりんごの木を見て、「うわー、大っきい!」「いっぱいなってる」「すごい、おいしそう!」と目をキラキラさせながらつぶやいていました。りんごを上手に枝からとるコツを下嵜さんから教えていただいたあと、自分たちでおいしそうなりんごを選んで自由に収穫させていただきました。子どもたちは、大き

くて赤いりんごを楽しそうに選びながら、慎重に手を伸ばしてりんごをとっていました。りんごをエコバックに入れると「りんごって、こんなに重いんだね」と、りんごの重さに驚いていました。子ども達は4回のりんご学習を通して、1年かけてりんごが育つその過程に携わり、その苦労や大変さを学ぶことができました。とても貴重な経験を下嵜さんからさせていただき、心から感謝しています。



[5年] 教科書から飛び出して~自分の目と耳と心で学んで納得~

5年生は10月24日(木)に社会科で学習したことを、実際に目と耳と心で感じ取るために、NHK長

野放送局・竹内製作所に社会科見学に行きました。NHK長野放送局では、情報をより早く正確に視聴者に届ける工夫を教えていただき、それまで何気なく見ていたテレビの裏側にあるご苦労を感じ取っていました。竹内製作所では、教科書で学習したようにコンベアーに載って移動していく重機を手際よく組み立てていく様子と使う人が安全で安心して使うことのできるように様々取り組みが行われていることを教えていただきました。





赤い羽根共同募金ご協力のお礼

11月12日~14日まで福祉委員会6年生が中心になり行いました赤い羽根共同募金では、3日間で計5,851円が集まりました。集まったお金は、社会福祉協議会へお預けしました。ご協力ありがとうございました。

【12月の下校時刻】帰宅時刻は 16時30分です

【12月の予定】

_ / J	_
月日(曜日)	主な行事
12/1(日)	
2 (月)	◎学年費·旅行貯金口座引落日
3 (火)	
4 (水)	全校5時間授業
5 (木)	<i>II</i>
6 (金)	II .
7 (土)	県立中学適性検査
8 (日)	北信地区小学校管楽器交歓演奏会(金管バンド)
9 (月)	全校5時間授業
10(火)	11
11(水)	保護者懇談会①
12(木)	保護者懇談会②
13(金)	保護者懇談会③
14(土)	
15(日)	
16(月)	保護者懇談会④ 学期末清掃(~12/23)
17(火)	保護者懇談会⑤ 県立中学合格発表
18(水)	
19(木)	児童会選挙告示
20(金)	
21(土)	
22(日)	
23 (月)	全校 4 時間授業
24 (火)	2学期終業式(4時間授業)
25(水)	年末年始休業(12/28~1/3 は学校閉庁日)
~1/8(水)	*12/27 は給食費口座引落日

校内参観時のお願い

治田小学校では、子どもたちの学びの様子はいつでも参観していただけます。 その際、下記の点についてご協力をお願い致します。



【受付】事務室に・学年・児童名・来校目的 をお伝えの上、「来客」ネームフォルダーをつけて戴いて、 参観ください。

【参観方法】事務室に「参観感想カード」を置きました。

参観して戴いた中で、どんな小さなことでも結構ですので、子どもたちの姿の「良さ」を ご記入いただけたらと思います。

担任が伝えさせていただくことで子どもの自信になりますし、「自分達の悪い所を見に来ているのかな」と緊張する児童にとっては、安心につながるかと思います。

カードはお帰りの際、ネームフォルダーの返却とともに、事務室にお届けください。

ご協力のほど、どうぞ宜しくお願いいたします。